

郡小学校だより 8・9月号①



TEL (072) 643-4121

FAX (072) 641-1676

🏆 2学期は、チーム郡小学校で金メダルを目指しましょう! 🏆

今日から2学期が始まりますが、新型コロナウイルスの感染拡大が止まりません。しばらくは感染対策をこれまで以上に徹底するため、分散登校を実施することになりました。また、2学期はたくさんの行事が予定されていますが、感染状況を見ながら実施していくこととなります。何かと変更や中止が生じ、ご迷惑をおかけすることがあるかもしれませんが、ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

今年は長期にわたる夏休みとなりましたが、健やかに過ごされたでしょうか？

新型コロナの感染拡大に不安を抱えながら、自宅時間が長くなった夏休みでした。前半はオリンピックに一喜一憂し、後半は本をたくさん読みました。久しぶりのハリーポッター、8番目の物語が面白かったです。「逆転時計」というタイムマシンみたいな道具で過去の名場面に戻るお話で、昔のポッターを思い出しながら楽しく読みました。過ぎたことは変更できないのだから、現状をしっかりと認識し、未来を変えられるよう計画的に生きていくことの大切さを学びました。

東京オリンピックでは、日本はたくさんのメダルを獲得しました。手に汗握りながらテレビ観戦をしました。今回は自国開催なので深夜の中継もなく、見たい競技は存分に観戦できました。個人種目でのメダル獲得でも感動的な場面はたくさんありましたが、団体競技での頑張りに一層の感動を覚えました。また、勝ち負けだけでなく、目標に向かって努力することや、対戦相手への思いやりの心、応援してくれている仲間への感謝の気持ちを大切にすると、選手がインタビューで話していたのが印象的でした。今後の郡小学校の運営にも生かしていきたいと思えます。また、24日からはパラリンピックが始まっています。オリンピック同様、各選手の頑張りを温かく見守りましょう。

最後に、先ほども述べましたが女子バスケットボールや卓球、体操、野球・ソフトボール、フェンシング、サッカーなどの団体競技(リレー種目を含む)でのメダル獲得(あるいはメダルに届かず)に大きな感動を受けました。仲間と協力して取り組むことで、目には見えない大きな力が働くのでしょうか。郡小学校も団体での金メダルを目指して、チーム郡で「笑顔と思いやり豊かな郡っ子」を育てていきます。家庭、地域からの応援をよろしくお願いいたします。



<運動場の芝生に関して>

さて、ここからは芝生のお話です。まずは先日の芝生の除去作業にご協力いただいた皆様、ありがとうございました。長年親しまれてきた運動場の芝生について、これまでの経過と今後の方向性を整理してみました。

始まりは12年前の平成21年度。大阪府の事業の一環として郡小学校に芝生が整備されました。府からの援助は5年間で打ち切られましたが、「郡小学校芝生化実行員会」が芝生の維持管理を継続してきました。平成25年には「おおさか芝生優秀賞」を受賞しています。

私が赴任した令和2年度、休日出勤した日に数名の地域の方が芝生の手入れをされていました。ねぎらいの言葉をかけお茶を用意したことを覚えています。少ないメンバーで多くの作業をこなしておられ、本当にありがたいことだと感じました。また、学校の東側には他校と違いブロック塀がなく、道路から見るとネット越しに緑の芝生が目飛び込み、素晴らしい景観だと思いました。コミセン側から見たら芝生が学校の顔のように感じたことを覚えています。

ところが、一方ではグラウンドの水はけが悪くなり、体育の授業や運動会の練習にも影響が出ています。また、運動会の退場門を設置しにくくなっています。地域の人や教職員の話を聞き検討した結果、一部を剥がして水はけの具合を確かめるため、砂場付近(北側)の芝生を除去しました。しかしながら、思い通りの効果が見られず、苦慮していたところ、芝生の維持管理をされている方々から、高齢化に伴い作業が負担になってきたとお聞きしました。

そこで、学校として誠に寂しい思いがあり残念ではありますが、グラウンドの芝生は断念し、中庭(支援棟横)の芝生を大切にしていくことを選択しました。中庭の芝生の状態は抜群で、まさに緑の絨毯のようです。これからは地域の有志の方の協力のもと中庭の芝生を守っていこうと思います。今後ともご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。(学校長 長澤秀司)

分散登校

新型コロナウイルスの市内の感染状況や、デルタ株の感染力と低年齢層への感染状況を踏まえ、緊急事態宣言中となる9月12日までの小学校の対応について、先日お知らせしましたとおり、「分散登校」を実施することとなりました。詳細は以下のとおりです。ご確認ください。

期 間 8月26日～9月12日

登校日 各学年クラス毎に登校日を設定しています。登校日については通常通りの時程となり、給食もあります。

日	月	火	水	木	金	土
			8/25	26	27	28
			始業式	給食開始 各学年 1組 登校日 (以下1組)	各学年 2組 登校日 (以下2組)	
時間割				4時間短縮	4時間短縮	
29	30	31	1	2	3	4
	1組	2組	1組	2組	1組	
時間割	4時間短縮	4時間短縮	火曜日の 時間割 ※2年生は 5時間	火曜日の 時間割 ※2年生は 5時間	水曜日の 時間割 ※全学年 5時間	
5	6	7	8	9	10	11
	2組	1組	2組	1組	2組	
時間割	水曜日の 時間割 ※全学年 5時間	木曜日の 時間割 ※4年生は 5時間	木曜日の 時間割 ※4年生は 5時間	金曜日の 時間割	金曜日の 時間割	

オンラインミーティング（9月1日（水）～）

登校日ではないクラスに関しては、自宅での学習になります。つきましては一人1台タブレットを使って、担任から双方向型オンラインミーティングを実施します。詳細は以下のとおりです。

- ・「Microsoft Teams」を活用して行います。各クラスのチームの設定や説明に関しては、それまでの登校日に行います。
- ・授業ではなく、短時間（10分程度）で、その日の学習確認や翌日の登校日に関する連絡等を行います。
- ・ミーティングの時間帯は以下のとおりです。
1・2年生—15:15～ 3～6年生—16:00～

学童教室

朝8:15から開室されます。オンラインミーティングについても、学童教室で行う予定です。

裏面に続きます。

緊急事態宣言中の学校教育活動の対応

9月12日までの教育活動につきましては、8月20日付で市から通知されたものを基に、以下のとおり対応いたします。

各教科 共通	マスクを常時着用の上、 ○グループ活動は行わない。 (自分の席で身体的な距離を確保してのペア活動のみ実施する。) ○近距離で一斉に大きな声を出す活動は行わない。
理科	グループ(班)での実験観察は行わない。 感染対策を講じた上で理科室での授業は実施する。
音楽	合唱を行う場合は、マスク着用で児童の距離を前後左右1m確保する。 合唱を行う場合、立っている児童と座っている児童が混在しないようにする。 連続した練習時間はできるだけ短くし、換気を徹底する。 リコーダーや鍵盤ハーモニカなどのマスクを外す楽器演奏は行わない。
図工	児童が近距離で活動する共同制作は行わない。 同じ材料や用具を共有する活動は行わない。
家庭科	調理実習は行わない。
外国語・ 外国語活動	児童が近距離でのペアやグループで行うコミュニケーション活動は行わない。 (自分の席で身体的な距離を確保してのペア活動のみ実施する。)
体育	熱中症対策のため、マスクは着用しない。 (感染不安や体調等の理由でマスクを着用することは可とする。) 組み合ったり、接触したりする運動は行わない。(ペアでの準備体操など) 集団で行う活動は避け、なるべく個人で行う活動とし、特定の少人数(2~3人程度)で活動(球技におけるパスやシュートなど)を実施する際は十分に距離をあける。
その他	休み時間はマスク着用とする。 呼気の激しくなるような運動は行わない。

コロナウイルス感染に関わって

○感染不安で登校できない児童に対しては、オンライン等を活用しながら、学習保障を行います。
○感染不安で登校できない場合は、「欠席扱い」ではなく「出席停止」になります。

登下校のマスク

○熱中症のリスクが高いと思われる場合は、各ご家庭の判断でマスクを外して登下校させてください。

- ・登校時は、その日の天候や児童の体調等を考慮して、各ご家庭で判断してください。
- ・下校時は、概ね気温30℃や暑さ指数28(厳重警戒)をこえる場合について、校内放送や担任等から児童に注意喚起を行います。
- ・マスクを外すときは「できる限り人との距離をあける」「会話をしない」ことを、ご家庭でも指導しておいてください。

暑さ対策

まだまだ暑い日が続いています。熱中症対策として、以下のとおりといたします。

- ・お茶とともに『スポーツドリンク(うすめたもの)』も可。
- ・登下校時のみ、『クールタオル』(濡らして冷やすもの)の使用可。
- ・手拭きタオルとは別に汗ふきタオルなどの準備も基本的に毎日お願いします。名前の記入を忘れずをお願いします。



お知らせとお願い

○学校施設の利用

8/25(水)～9/12(日)までの期間、学校施設の利用はできません。

○今年度の運動会

分散登校に伴い、十分な運動会練習の時間を確保できないことから、10月3日(日)の実施は難しいと判断し、延期することといたしました。詳細が決まり次第、お知らせいたします。

○9月12日以降の行事予定

後日、「学校だより8・9月号②」にてお知らせいたします。

○暴風警報や特別警報 発令時

2学期は台風等で**暴風警報**が発令される場合があります。茨木市または北大阪に暴風警報が発令されると、**学校が休校**になることがあります。登校後、暴風警報が発令されても授業は打ち切りとなり、学童保育や放課後子ども教室も行われません。子どもたちは全員、**集団下校**になります。地震発生時や特別警報の場合も同様の対応となります。4月に配布しております、「**保存版**地震発生時及び気象警報発令に伴う緊急措置について」を改めて確認しておいてください。

台風の接近で暴風警報が予想され、留守になる場合は、必ず子どもに家の鍵を持たせていただきますよう、お願いいたします。学校からもメール配信でお知らせいたします。

学校徴収金

9月の振替日は9月21日(火)です。

振替日の前日までに振替口座へ入金していただきますようご協力をお願いいたします。

《集金額一覧》

費目\ 学年	1年	2年	3年	4年	5年	6年
学校徴収金	3,000	2,000	4,000	4,000	5,000	5,000
修学旅行積立等	-	-	-	-	3,000	5,000
学校徴収金 合計	3,000	2,000	4,000	4,000	8,000	10,000

PTA会費が1口の場合は上記合計金額に600円を足した金額となります。

PTA会費が2口の場合は上記合計金額に1,200円を足した金額となります。

※PTA会費は会員1名につき1口(月額200円)、**学校徴収金と合わせて**

本校在籍の一番うえのお子さまより集金します。 弟妹は0円となります。

※振替手数料10円かかります。

(在籍きょうだいの振替口座が同一の場合は合算して引き落とします。)

※次回は2月21日(月)振替日です。調整月(精算)となります。

2学期 生活指導目標

『ものを大切にしよう』

当たり前のように毎日使っている自分の物から、みんなで使う学校の物まで、その使い方や心構えについて、みんなで考えていきます。記名等、なくさないための工夫についてご家庭でも同様に意識していただければ幸いです。

